
The Word, Knowing the Christian God 
   
220116 康來昌主講 
 

 
怎麼辦？ (使徒行傳4:16) 

 
 
使徒行傳4:6，「我們當怎樣辦這兩個人呢？因為他們誠然行
了一件明顯的神蹟，凡住耶路撒冷的人都知道，我們也不能說
沒有。」 
 
彼得和約翰行了一個神蹟 
 
我們要從使徒行傳3:1看起。 
 
「申初」，申初就是下午 3 點鐘，「申初禱告的時候，彼得、
約翰上聖殿去。有一個人，生來是瘸腿的，天天被人擡來，放
在殿的一個門口，那門名叫美門， 要求進殿的人賙濟。他看
見彼得、約翰將要進殿，就求他們賙濟。彼得約翰定睛看他；
彼得說：你看我們！那人就留意看他們，指望得著什麼。彼得
說：金銀我都沒有，只把我所有的給你：我奉拿撒勒人耶穌的
名，叫你起來行走！於是拉著他的右手，扶他起來。」 
 
這是一個神蹟，這是一個初代教會所行的神蹟，這個神蹟叫一
個癱瘓的人好了，可以起來，正常的行走。 
 
很好的事，不過有兩個問題。 
 
 使徒的信心 
 
第一個，這個人是天天被放在聖殿美門口的，天天，所以彼
得、約翰他們經過，看到這個人很多天了，為什麼沒有早一點
醫治他？這個人天天被抬到這裡，為什麼沒有早一點被醫治？ 
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也許使徒原來沒有想到要去關心他，也許使徒覺得他們沒有這
個能力，也沒有這些金錢可以幫助他，所以就都視而不見的過
去了。 
 
不知道什麼時候，聖靈的工作讓他們慢慢地，或者是突然地覺
得他們可以奉耶穌的名叫他起來，他們覺得可以，就是那一
天。那天果然叫他起來了。 
 
這表示什麼呢？這表示人可以進步，使徒可以有越來越大的信
心和愛心。我們也是這樣。 
 
 病人的信心 
 
還有一個問題，為什麼使徒沒有醫治其他的人？ 
 
約翰福音第 5 章講到的，耶穌叫一個生來躺在那裡38年的人好
起來了。那是畢士大池，那裡有許許多多生病的人。耶穌有能
力叫他們都好起來，為什麼沒有叫全部的人都好起來？為什麼
只叫這個癱子起來？「你要痊癒嗎？」「起來，拿起你的褥子
走。」 
 
那個人並沒有什麼特別的，事實上太沒有禮貌，連謝耶穌都沒

有，他一會走就跑掉了。 
 
我想這答案是，一個人要得痊癒，需要有信心。那信心可以小
到只有芥菜種那麼大，很小很小。 
 
那個人有什麼信心呢？那個人的信心不過是耶穌問了一句話，
他回答了。這是一個很叫人反感的問題，你到餐館去吃飯，那
個服務員說，「你要吃飯嗎？」你上公車，司機問你：「你要
坐車嗎？」耶穌問：「你要痊癒嗎？」這簡直是廢話。我當然
要痊癒啊。 
 
不過這個人好像有點耐心，「哎呀，先生，我不是不想要痊
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癒，只是沒辦法痊癒」。 
 
畢士大池的名字，意思是恩典之家，就是這個地方有很多的恩
典， 這是一個特別的醫院。但那個恩典之家，實在是鬥爭之
家。傳說，天使會定時下去把那個池裡的水攪一攪。每天 一
次，或 三次，還是怎麼樣，我們不知道。這是一個傳說，但
這傳說可能有點效，因為如果沒有效， 就不會有這麼多人
來。但是如果有很大效果，效果又不彰，為什麼？ 
 
我覺得畢士大實在是我們這個世界的一個寫照，很好聽，恩典
之家。每一個商家的名字都很好聽，但是實際上，這個恩典之
家是衝突之家，是爭戰之家。這個地方最需要愛和同情，但卻
最沒有愛和同情。為什麼？因為傳說每次那個水在定時被天使
攪動的時候，就只有第一個下池的人得痊癒了。 
 
我想請問，誰會在這裡得痊癒？就是病得最不嚴重的人。可能
有點香港腳，可能有點什麼這裡不舒服，那裡不舒服，不是嚴
重的病患。因為他在水動的時候，他的眼睛很清楚看到水動
了，他的耳朵很清楚聽到水動了，他的腳很靈活的跑去，或者
他行動最快就最先得醫治，第二個下去就沒有得醫治，所以都
是比較身體強壯的人得到醫治了。或者說，有錢有勢的人，他
可以請保鏢把那個地方擋起來，等他兒子一個人下去，好得痊
癒了。 
 
這個世界，名字都很好聽，但這個世界弱肉強食。這個世界最
需要得醫治的，沒有辦法得醫治。而且這個世界很諷刺的，每
次水一動，只有一個人能好，但是一定很多人都搶著跳進去。
第二個跳進去，不能好。他是癱子，每次水一動，轟，人跳下
去，「救命啊」，然後就要有一個人跳下去把他救起來。 
 
我不知道耶穌那一次為什麼沒有醫治其他的人。所以我常說，
神蹟奇事不一定叫我們信主，尤其是我們看到我們很需要的神
蹟奇事發生在別人的身上， 而沒有發生在我身上。 
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為什麼耶穌只有醫治那一個人？因為那個人有一點點信心，他
回答了耶穌的問題。 
 
乃縵的信心 
 
我們要有信心，只要有芥菜種那麼大的信心就可以。耶穌在路
加福音 4: 27 說，「在先知以利沙的時候，以色列中有許多長
大痲瘋的，內中除了敘利亞國的乃縵，沒有一個得潔淨的。」 
 
乃縵是亞蘭的將軍、元帥，一個不認識上帝的外國人。那時候
以色列有那麼多人長大痲瘋，都沒有得潔淨，只有這個外邦人
得潔淨了，為什麼？  
 
因為他有一點點的信心。他是一個外邦的將軍，以色列人被他
打敗過好多次。當他聽到擄來的以色列女子說，「你去我們國
家，我們國家的神能醫治你」的時候，他可以說，「小女孩，
我現在跟你講，是我們打敗你們，是我把你擄來，如果你們的
神可以醫治我的病，你們的神為什麼不讓你們得勝，讓我作你
的奴隸？」 
 
各位，人不住的對我們說，你的神在哪裡？環境不住的對我們
說，我們的神在哪裡？環境不住的對我們說，怎麼我聽到那麼
多見證，別人有，我都沒有呢？ 
 
乃縵不必來的，因為以色列人根本是他的手下敗將，以色列的
神哪裡可能有能力。但是他來了。他來了，可能有的最大損
失，就是白走了一趟，但也有可能他得醫治了。以色列國王聽
到乃幔來了，要在這裡尋醫治，這以色列國王自己都不相信以
色列的神能醫治，就撕裂衣服了。 
 
以色列國王的家裡大概很多撕裂的衣服，因為他常常沒有信
心。「哎呀，列強要來侵略我們，找個藉口，要我把他元帥的
大痲瘋醫好，我醫不好就失職了，就會被他征服了。」撕裂衣
服，因為我沒有辦法。 



5 

  
這時候，乃幔應該已經想要回去了，又有人說，「你就還是去
找那個先知吧。」他就去了。他是一個得勝的大將軍，他以為
先知會來迎接他，為他按手禱告就好了。但先知沒有迎接他，
也沒來見他。當乃幔的大部隊到了那先知的破舊房子前時，先
知派一個人說，你去約但河洗 7 次澡就好了。乃幔氣死了，
「叫我來這裡洗澡？我們那邊不是有更好的水池，幹嘛來這
裡，而且一定一大堆人在那裡看。」如果是在我們台灣洗的
話，還有人賣站票，保證你看得到。 
 
他要走了，他的僕人說：「主人啊，你就去洗 7 次嘛，最壞的
結果就是沒有好嘛，但萬一好了呢？」 
 
這世界上很少人有信心，在我們台灣也很少人有信心，花一點
點的時間，我們請他來聽道，來教會，來讀聖經，你最壞的結
果就是浪費了你一個半鐘頭的時間，不知道那牧師在講些什麼
東西。你只要浪費一個半鐘頭，萬一你聽到了救恩，你得到了
永生，這不是很值得嗎？ 
 
有人有一點點的信心就蒙了神的恩典，不過更重要的，在乃
幔，在這裡，在每一個，在你我的身上，我們得救了，我們認
識了上帝了，我們願意來聽道，我們願意受到了一些攔阻，信
友堂的牧師（現在很好了，以前有個康來昌的時候沒有那麼
好），那麼牧師叫他跌倒了，我們有什麼政策叫你跌倒，說了
什麼話叫你跌倒了，你還是不跌倒，還是願意繼續的來到教
會，那真是福。 
 
各位，不管你是很容易信主了，或很困難才信主，或者是你信
主以後常常跌倒，常常軟弱，或者你信主以後就很堅固，不管
怎麼樣，只要你能夠站得住，能站得住一分鐘、一秒鐘，那都
是上帝的恩典。神要憐憫誰就憐憫誰，要恩待誰就恩待誰，要
叫誰剛硬就叫誰剛硬。弟兄姊妹，讓我們知道我們所有的一切
都是主的恩典，我們沒有一點可誇的。 
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面對他人的艱難，怎麼辦？唯有基督拯救罪人 
 
好，有人得救，有人得醫治了，這都是神的揀選，神的恩典。
現在我們信友堂，或者我們基督徒要怎麼辦？什麼叫「我們基
督徒要怎麼辦」？各位，今天我們到任何一個地方，看到任何
一群人或一個人有一些艱難困苦，譬如說他是有病的，有殘疾
的，我們怎麼辦？我們看到他那時候我們怎麼辦？就像使徒看
到一個人躺在那裡的時候，使徒怎麼辦？使徒跟他說：「對不
起，金銀我都沒有，不過， 我有一個寶貴的名，我奉拿撒勒
人耶穌的名，叫你起來。我沒有金銀，我有耶穌的名。」 
  
我們信友堂非靈恩，所以我們不醫病。我們信友堂不會奉耶穌
的名叫你起來，但是我們信友堂金銀都有。金銀我都有，不
過，奉主的名叫你起來，這個我們沒有，我們非靈恩的。但是
不要灰心，我們信友堂有很好的醫生可以把你醫好。所以我們
信友堂看到這個情形，看到可憐人，就說：「金銀我都有，我
們教會也有很多醫生可以把你醫好，來我們教會吧，這裡不
錯。」 
 
有人是「金銀我都沒有，我也沒有辦法奉耶穌的名叫你好起
來」，我跟你一樣，對世界的罪惡都無奈，我沒有錢，也醫不
好你。這恐怕是我們最多的狀況了。基督徒，我們既沒有什麼
金銀來解決這個世界上許許多多的問題，我們也沒有能力去醫
好你，不管是藉著醫生，或者是藉著聖靈的醫治，我們沒有那
些神蹟奇事。但是弟兄姊妹，每一個基督徒，每一個教會都有
一個東西，就是我們每個人都有耶穌基督，我們都信了耶穌基
督，我們因為耶穌基督的名，就大有能力的傳悔改歸正的道。  
 
使徒行傳3:19，「你們當悔改歸正，使你們的罪得以塗抹。」
彼得很快的就把重點轉到耶穌的身上，或者說路加在記載的時
候把重點轉到耶穌的身上。重點不在那個得醫治的人，重點不
在醫治的彼得，重點在耶穌基督。 
 
重點在耶穌基督醫治病人嗎？不是。重點在耶穌基督拯救罪
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人。你們應當悔改歸正，使你們罪得以塗抹，我知道你躺在那
裡很難過，我也希望我能夠醫好你，但是這種能力，神沒有賜
下很多，很少，但是我可以給你耶穌的名。 
 
12 節，「彼得看見，就對百姓說：以色列人哪，為什麼把這
事當作希奇呢？ 為什麼定睛看我們，以為我們憑自己的能力
和虔誠使這人行走呢？」各位，我們能做任何的事，我們能夠
信耶穌，我們能夠有任何的好，任何的接近主，更接近主一點
點，這都是主的恩典。他講得真好，不是我們憑自己的能力，
也不是，甚至不是憑我們的虔誠，能叫他好，這是上帝做的
事。 
 
他馬上就把重點轉到耶穌身上。我說了，在任何一個時候，要
很快地把重點轉到耶穌身上。「亞伯拉罕、以撒、雅各的神，
就是我們列祖的神，已經榮耀了他的僕人耶穌；你們卻把他交
付彼拉多。彼拉多定意要釋放他，你們竟在彼拉多面前棄絕了
他。你們棄絕了那聖潔公義者，反求著釋放一個兇手給你們。
你們殺了那生命的主，神卻叫他從死裡復活了；我們都為這事
作見證。」 
 
他一字不提那個人了。重點都在講耶穌基督，重點都在講你們
不久以前做的事情，你們殺了一個人，你們殺了耶穌基督，這
個人是救主。 
 
上一次在五旬節的時候，彼得講道也是這樣，下一次也是這
樣，重點都挪到耶穌的身上。讓我們定睛的仰望他，讓我們知
道他是神所揀選的。 
 
「因我們信他的名，這名便叫你們所看見的這人好了，健壯
了。正是他所賜的信心，叫這人在你們面前，眾人面前全然好
了。」是我們沒有，我們有的是耶穌和耶穌的名。耶穌的名，
就涵蓋了耶穌的一切。所以耶穌的名是寶貴的，是有能力的。 
 
末世，基督徒是幸福、安舒地等待耶穌基督 
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你們做錯了，你們殺死了一個生命的主，但神叫他復活了。你
們做錯了，你們知不知道。但是，你們雖然錯了，神卻藉著你
們的錯誤實現了他的預言，「眾先知的口，預言基督將要受
害，就這樣應驗了。」 
 
我們感謝主，我們的一舉一動、一言一行都在主的手裡，但是
我們一定要在主的恩典下悔改歸正，「使你們的罪得以塗抹，
這樣那安舒的日子就必從主面前來到。」 
 
彼得說，這個人好，是因為耶穌基督和耶穌基督做的事，就是
他被你們釘死了。神藉著這件事情，使我們悔改之後，罪得以
塗抹，安舒的日子可以來到。 
 
我真是很佩服彼得，把那個道講得這麼完整，講得這麼多。他
既然講到他一定會來，他一定會來。現在是天在留他，等萬物
復興的時候， 就是神從創世以來，藉著先知的口所說的。彼
得在講這個人為什麼得痊癒，馬上就講到你們要信靠這位耶
穌，這位耶穌怎麼拯救了你們，這位耶穌是我們一切的重點，
我們在等候他的再來。 
 
我們在等候他的再來，我們知道他是我們的父，他創造一切，

如使徒信經上所說的，「我信上帝，全能的父，創造天地的
主。我信我主耶穌基督是上帝的獨生子，因聖靈感孕，為童貞
女馬利亞所生，在本丟彼拉多手下受難， 受死，復活，升到
至大者的右邊。我信將來他會從那裡降臨，審判活人死人。」 
 
我們有的時候，甚至隨時都在受這個世界的影響，求主幫助我
們。這些影響，萬事互相效力，叫愛神的人得益處，叫我們得

幫助。有的時候我們受得太厲害了，實在是陷在其中而不知
道。 
 
基督徒、教會對末世的看法，很明顯的受世界的影響。當這個
世界在17、18 世紀啟蒙運動以後，基督教就變得非常樂觀，
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認為只要把迷信打破，高舉理性，這個世界就會越來越好。再
加上後來達爾文的進化論被人錯誤的瞭解，以為達爾文是在說
這個世界會越進化就越來越好。 
  
教會那時候也覺得這個世界會越來越好，不過，當然教會覺得
或相信聖靈的工作讓世界越來越好，這點我們可以接受。 
 
但是到了 20 世紀，一次大戰以後，這個世界就越來越悲觀
了。以前是很樂觀的，後來是很悲觀的。環境的污染，人口的
增加等等，叫很多人很悲觀，叫很多無神論的科學家很悲觀。 
 
我常常提到的一個無神論者羅素，他不是科學家，但他是數學
家、哲學家。他就說，人類的未來是沒有盼望的，人類的未
來，地球的未來，這宇宙的未來， 斬釘截鐵我們知道，就是
會死亡，會崩潰，會什麼都沒有，人生毫無意義。他是無神論
者，他很誠實的講出這一點。 
 
法國有一個生物學家，叫 賈克·莫諾（Jacques Monod），他寫
了一本書叫《偶然性和必然性》(“Chance and Necessity”)，
Chance 就是偶然、機遇，Necessity 就是必然。他也說到，這
個世界毫無意義，我們有人、有地球、有生命，不過是分子、
原子互相碰撞，偶然產生了這麼一個世界，偶然的產生了生
命，偶然的產生了人，這一切都是徐志摩的偶然，沒有意義，
沒有目標，沒有方向，最後我們都會死亡。 
 
有一個物理學家，也是諾貝爾獎的得主，他去世不久，他有本
書《最初 3 分鐘》，史蒂文·溫伯格（Steven Weinberg），他
也是很反對基督教，很主張我們要拋棄那些迷信， 我們積
極，我們努力，我們用理性。但溫伯格（Weinberg ）也講幾
乎一模一樣的話：人生、宇宙、個體、集體是沒有盼望的，這
個世界會逐漸的冷卻、崩塌、什麼都沒有了，人生一點盼望都
沒有。 
 
教會界也受到這個影響，20 世紀以前非常樂觀，20 世紀以後
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非常悲觀。20 世紀以後，教會在談｢末世論｣的時候，就不再

去講以前這個世界會在福音、在聖靈的帶領下越來越光明，而
是這個世界會越來越黑暗。我相信我們當中很多弟兄姊妹也受
這影響，一講到末世，完蛋了；將來，完蛋了──疾病、戰

爭、污染等等，我們等候的就是一個越來越大的災難。我們在
等候那個災難，不管你是被提了或者怎麼樣了，我們終會度
過，但是我們等候的是災難，等候的是恐怖。 
 
各位，我們在等災難嗎？世人在等災難，沒有錯。我們在等災
難嗎？不是。 聖經上講，我們基督徒是像新娘等待新郎一
樣。結過婚的姊妹們，你作過新娘子的，新娘等待新郎的時
候，是災難、恐怖、打擊要來了嗎？假如這樣就乾脆不要結婚

嘛。新娘等新郎的時候是快樂的、期待的、平安的、指望更好
的。世人就等災難。 
 
史丹福大學教授 Paul R. Ehrlich，在 70 年代寫了一本將來的災
難會多麼大。一位美國黑人女預言家，她在前年講，再過 12 
年這個世界就毀滅了。這些都是非基督徒，他們悲觀。 
 
這個世界會怎麼樣？悲觀、樂觀的我們都可以參考，但是最重
要的是，我們心裡有主，我們基本上是喜樂的，我們基本上天
天盼望等候的是好，不是壞。因為每天神都在為我們預備美好
的恩典，「神為愛他的人所預備的是眼睛未曾看 見，耳朵未
曾聽見，人心也未曾想到的。」 
 
你、我、每個基督徒生活在這個罪惡、得罪上帝的世界裡面，
都是光明、有出路的，因為「神從你們的弟兄中間，給你們興
起一位先知像我」。我們要聽他的話，「他興起他的僕人，就
先差他們到你們這裡來，賜福給你們，叫你們各人回轉，離開
罪惡。」 
 
一個人病好了。彼得講的道就是說，不是我們有什麼能力，這
是上帝的醫治， 上帝讓他好了；耶穌的醫治，耶穌讓他好
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了。 
 
那麼，這些宗教的領袖呢，第四章，使徒對百姓說話的時候，
祭司和守殿官， 撒都該人忽然來了。使徒教訓百姓，本來耶
穌，說死人復活，他們就很煩惱，下手拿住他們；因為天色已
晚，就押到第二天。那天聽道的人有五千個男丁信了。 
 
第二天，官府、長老、文士在耶路撒冷聚會，有大祭司亞那、
該亞法、亞力山大、約翰，他們都在那裡，使徒站在他們當
中，他們就問他說，「你們用什麼能力，奉誰的名做這事
呢？」彼得說，「就是拿撒勒人耶穌，他是你們匠人所棄的石
頭，已經成了房角的頭塊石。」一個神蹟，彼得說，從這個神
蹟我告訴你，耶穌基督是救主。看起來就是這個神蹟證實了耶
穌基督是救主。而撒都該人、守殿官這些都不接受。 
 
各位，我們不要搞錯了，守殿官、撒都該人，甚至法利賽人、
猶太人，沒有因為耶穌，也沒有因為使徒行了神蹟就信他，他
們反倒因為耶穌自稱自己是神或神的兒子，反倒因為耶穌違反
了安息日的命令，他們認為耶穌是離經叛道的。 
 
當我們看到使徒他們明明行了一件神蹟的時候，我們會說這些
猶太人應該要相信，但是他們不相信，我們會說他們頑梗悖
逆。各位，不一定。 
 
神蹟，不是檢驗真理的標準。我的意思就是，我能行神蹟，教
會能行神蹟， 不等於我講的話就是真理。剛好相反，真理是
檢驗神蹟的標準。 
  
這些猶太人不信耶穌，從一個角度來講很對，為什麼很對？在
舊約聖經，神就有講，在申命記13章有講，耶和華嚴嚴地警告
以色列人，將來如果發生任何一種情形，是叫你遠離這位神
的，你不要接受他們，甚至要消滅他們。 
 
申命記13章講三種情形： 
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第一個，你們中間有先知起來，行了神蹟， 神蹟是真的，但
是他叫你不要信你們信的這位神，信一個新神。耶和華吩咐
說， 這樣的先知，他行出神蹟，叫你信另外一個神，把他打
死。 
 
第二個，你的親人，如同你性命的朋友，你懷中的愛妻，你的
家人，如果說「我們去拜一個別的神，新的神」，打他打死。
如果有一座城，這個城裡有匪類說，「我們去拜一個新的
神」。不管是能行神蹟的先知，或者你最親愛的人，或者一個
大城，有人不再信這個他們向來祖先所信的神，把他們打死。 
 
換句話說，我看你講的信息是什麼，你的信息不合真道，即使
你行了神蹟， 我也不聽，還要把你打死。 
 
那麼耶穌基督他行了神蹟，人家不信。使徒行了神蹟，也有人
不信。這不一定不對，可能很符合申命記13章的精神，就是你
帶我信另外一個神了。 
 
各位，當然我們知道使徒是對的，耶穌是對的，猶太人是錯
的，他們錯在哪裡？耶穌沒有傳一個新的道理，「我來不是廢
掉律法，是成全律法」。舊約一切所講的，所信的，正是耶穌
基督和使徒把他清楚表達出來。舊約預言所指的，就是指的耶
穌基督，舊約講到的上帝的應許的實現，就是在教會裡的實
現。 
 
沒有錯，我們認為神蹟不是檢驗真理的標準，我們也同意，我
們認為真理是檢驗神蹟的標準，我們也同意，真理最重要，耶
穌、彼得沒有違背真理，他們成全了。你們拒絕他，那是你們
的錯。 
 
「匠人所棄的石頭，已經成了房角的頭塊石」，這一句話常常
被初代教會引用。這是什麼意思？各位，匠人所棄的石頭是這
樣，看解經書上面說的，當一個房子有一塊最重要的石頭，就
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是房角的頭塊石，這塊石頭要很堅實，裡面沒有裂縫，裡面也
是很硬，才能承受這麼多壓力。所以在找這塊房角石的時候，
要很專家，專門的專家，匠人，來鑑定這塊石頭適不適合作房
角石。耶穌是一個被匠人丟掉的，那那不是真的，但是耶穌被
世人丟掉，神卻揀選他成為寶貴的這個建築物的頭塊石頭，基
石。 
 
各位，我們如果都相信教會的根基是基督，你了不起，聖靈讓
你的眼睛看到那些專家沒有看到的東西，聖靈讓你的眼睛看到
世人（不管多聰明）看不到的東西。 
  
當耶穌問彼得，問門徒說，「人家說我是誰」，大家紛紛
說……。只有彼得說：「你是基督，是永生神的兒子」，耶穌

說，「你好有福啊，你自己怎麼可能看到這一點，這是我天上
的父指示的。」 
 
親愛的弟兄姊妹，我們這裡每一個受洗歸入主名下的，你真是
有福，神如果不開我們的眼睛，我們不能看到耶穌的偉大。神
如果不繼續開我們的眼睛，我們不能夠繼續我們的信仰，一秒
鐘都不行。求主扶持我們。求主堅定我們的信仰。我們要看到
主的寶貴，主的美麗，主的榮耀，主的獨一，主的權能，而且
我們要繼續的看到，因為我們如果不繼續的看到，我們就容易
忘記。 
 
等不多時， 他們就忘記了。我們是軟弱的，要求主扶持我
們，讓我們更清楚的看到基督的偉大，更清楚看到，除他以外
別無拯救，因為在天下人間，沒有賜下別的名，我們可以靠著
得救。  
 
我們感謝主，怎麼辦？碰到任何一件事，我們怎麼辦？我們有
沒有錢？有， 能幫助人很好。我們有沒有什麼能力、知識？
能幫助人也很好。但是如果我們都沒有，甚至我們都有這些，
我們做一切的事情，最基本的是信靠耶穌基督。 
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那麼，猶太人當時沒有信靠耶穌基督，他們看到這個人真的是
好人，他們就說，我們怎麼辦？「他們誠然行了一件神蹟，我
們也不能說沒有。」更重要的他們講的，如果猶太人肯誠實的
說，就是他們這些門徒所講的合乎真道，但他們不肯信，所以
再多的神蹟奇事，再多的道，都不能感動他們。 
 
4:18，「於是叫了他們來，禁止他們總不可奉耶穌的名講論教
訓人。」彼得約翰說：「聽從你們，不聽從神，這在神面前合
理不合理，你們自己酌量吧！ 我們所看見、所聽見的，不能
不說。」 
 
各位，神是不是把他國度的榮耀放在你眼前？「我們沒有見過
他，卻是愛他， 如今雖不得見他，卻因有信心，就有說不出
來，滿有榮光的大喜樂。」 
 
我們要求主開我們的眼睛，讓我們看到他律法的奇妙，話語的
奇妙。讓我看到他恩典的奇妙，以致於我們能夠憑信心，不憑
眼見。眼見就是肉體的一切感覺，不是壞的，但是要放在信心
之下。我們自己所感覺的，肉體所感覺所看到的，我們看到太
多罪惡、太多軟弱，我們看不到神的作為。 
 
「主啊，我們所傳的有誰信呢？耶和華的膀臂向誰顯露呢？」
這都是新約、舊約裡面的話。我們軟弱，我們信主，我們能夠
繼續信，我們還能夠信下去，這都是主用他權能的命令托住我
們。但一離開主，我們就垮掉了，垮到萬丈深淵裡面了。 
 
「官長因為百姓的緣故，想不出法子刑罰他們，又恐嚇一番，
把他們釋放了。這是因眾人為所行的奇事都歸榮耀給主。」那
個被醫好的人有四十多歲了。我很感謝主，聖經繼續記載這些
人被釋放，就到會友那裡去，把祭司和長老的話告訴他們，他
們聽見了，就開口，說，但我覺得也是在唱。 
 
我們被逼迫了，我們被冤枉了，我們開口高聲的向神說，「主
啊！你是造天、地、海，和其中萬物的神。」主，你造天、
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地、海，和萬物，「你曾藉著聖靈，托你僕人─我們祖宗大衛
的口，說：外邦為什麼爭鬧？萬民為什麼謀算虛妄的事？」 
 
如果你熟悉彌賽亞，你就知道這是韓德爾所用的詩篇第2篇，
男高音唱著，「外邦為什麼爭鬧？萬民為什麼謀算虛妄的
事？」 
 
「世上的君王一齊起來，臣宰也聚集，要敵擋主，並主的受膏
者。希律和本丟彼拉多，外邦人和以色列民，果然在這城裡聚
集，要攻打你所膏的聖僕耶穌，」世人都在犯罪、得罪上帝，
每一個人都在得罪上帝，犯罪得罪上帝，但最得罪上帝的是，
這個世界上所有的人，不管他們平常有多少互相之間的爭執，
在這個時候同心合意，世人同心合意的做一件事情。希律和本
丟彼拉多各心懷鬼胎，但是在這件事上，他們是合一的。外邦
人和以色列民在各樣的事上是仇敵，但是在這件事上，他們是
同心合意的。所有的世人，不管原來有多少紛爭，但是在這個
城裡，在耶路撒冷攻擊你所膏的聖僕耶穌基督。這個世界有很
多的爭執、衝突，但這個世界在恨上帝和恨上帝的僕人，是同
心合意。在這個世界上的人能做的最壞的一件事，是這些人合
起來要敵擋耶和華，把耶穌釘死了。 
 
下面一句，28 節，「成就你手和你意旨所預定必有的事。」
你是得著安慰，還是沮喪？一切的事在上帝的預定的計畫當
中，你聽到，是覺得沮喪，還是安慰？ 
 
你應當得安慰。最壞的事也在上帝意旨所預定必有的事。如同
我們常常講的，預定論從來不是叫我們懶惰的，從來不是叫我
們絕望的，從來不是叫我們忽略現實的。 
 
現實是他們在恐嚇我們，我們祈求的是叫你的僕人大放膽量講
你的道，伸出手來醫治疾病，叫神蹟奇事因著聖僕耶穌的名行
出來。我們不一定能行得出來， 我們不一定有很多的金錢，
但是我們有主，我們有為我們釘十字架、死而復活的主。 
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「禱告完了，聚會的地方震動，他們就都被聖靈充滿，放膽講
論神的道。」神的靈和神的話，三位一體的第二位和第三位，
是不能分開的。我們被聖靈充滿， 就一定講神的話。我們講
神的話，就一定被聖靈充滿，被聖靈感動。 
 
求主幫助，讓我們過一個得勝的教會的生活，過一個得勝，或
者說在失敗當中仍然仰望主，能夠從灰塵中起來。弟兄姊妹，
我們非常榮耀，我們非常豐富，我們非常喜樂。我們在等候我
們的主再來；我們不在等候災難，我們在等候更大的幸福。現
在就有福，將來有更多的幸福，雖然也有很多的災難隨著這些
而來，這沒有關係，只要基督被傳開，只要基督在我們心裡，
我們就是得勝的。求主帶領我們繼續誇勝。 
 
禱告： 
 
天父，我們謝謝你，我們當怎麼辦？我們當做什麼？我們當全
心的信靠你， 幫助我們更加地信靠你，幫助我們更加地每
天、每時、每刻、每件事、每一個人， 我們所接觸的，叫我
們對你的認識增加，對你的倚靠增加，對你的喜悅增加，讓我
們以你的道路為樂，讓我們以背十字架跟隨主為樂。主啊， 
你知道我們有多少時候軟弱，當我們軟弱的時候，求主扶持我
們。主啊，你知道我們剛強的時候是何等的稀少，當我們在剛
強的時候，求主也扶持我們，叫我們或生、或死、或軟弱、或
剛強，終能被你得著，希望快一點被你得著。謝謝主，奉耶穌
基督的名禱告，阿們。  
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